

さわらうエコナビ通信

第12号・発行
平成23年11月1日
早良区生活環境課
TEL:833-4341
協力
早良区環境活動
連絡会議

環境美化

こいのぼりが泳ぐ清流に！ 飯原校区

飯原公民館横の油山川で4月17日、河川清掃とこいのぼりの飾り付けが行われました。河川清掃は、油山川を守る会（田原侃会長、平成18年発足、会員約120名）の呼び掛けで、毎月第2日曜日の午前中に行っています。今回は、60名が参加し、約30袋の河川ごみが片付



愛用の草刈り機で手際よくカット

けられました。

河川敷で、草刈り機を上手に扱っていた高木勇雄さんは、「畑の草刈りで使っている愛用品であり、草の高さで丸刃と長刃を付け替えています。小石が飛ぶので愛用のゴーグルが欠かせません」と語りました。

こいのぼりの飾り付けは、飯原校区自治協議会（鮫島紘会長）と飯原公民館（中島佳江館長）の共催で行われています。公民館サークル、サンデーソフトボールのメンバーを含む地域の人約70名が参加して、こいのぼりを取り付け、80匹が油山川に泳いでいました。

公民館の小川政則主事は、「十数年前、杖立川のこいのぼりの新聞記事を見て、校区の旧称青少年団体指導員・体育指導委員の3名で視察に出向きました。平成9年に、十数匹のこいのぼりの提供を受け、油山川に泳がせたのが始まりです。その後、公民館よりな

どでPRを行い、家庭に眠っているこいのぼりの提供を受け、少しずつ増えてきました」と語りました。4月23日には、子どもたちによるこいのぼりの写生会が行われ、作品は飯原小学校や公民館に展示されました。



きれいになった油山川に泳ぐこいのぼり

環境学習会

おうちで省エネできるもん！ 早良公民館

早良公民館（濱田三好館長）は、5月16日、福岡市出前講座※を活用して環境学習会を開きました。久間明美主事から、「私達は便利で快適な生活を過ごし、環境に負荷を与えてきました。今こそ、節電などの取り組みが必要です。身近な取り組みを学びましょう」と

あいさつがありました。

講師の馬場崎正博さん（福岡市環境局温暖化対策課）は、ビデオと環境クイズを交え、地球温暖化の現状と身近な取り組みについて、説明しました。



地球温暖化を防ぐために今できること！

参加者からは、「早良校区は風が非常に強いので、小型風力発電を検討してみたいです。課題を教えて欲しい」、「太陽光パネルを取り付けたり、雨水をためて草木の水やりに使っています」などの意見がありました。

また、講師からは、配付資料

「カンタン省エネBOOK」(福岡市地球温暖化防止市民協議会発行)を参考に、冷蔵庫の冷気を逃がしにくくする「ビニールのれん」や室外機の日よけの取り付け、エアコンと扇風機との併用、朝顔やゴーヤでの緑のカーテンなど、家庭でできる省エネの話がありました。

※福岡市出前講座

福岡市の取り組みや暮らしに役立つ情報を市の職員が皆さんのところへ訪問してお話をします。

講座や申し込み等の詳しい内容は、福岡市のホームページ

(<http://www.city.fukuoka.lg.jp/demae/>)または福岡市市長室広報課へお問い合わせください。(☎711・4067)

国際交流

大にぎわいの有田キャンプ！ 有田公民館

有田公民館主催の自然体験キャンプが、脇山校区にあるオイスカ西日本研修センターで、7月23日から24日に開催されました。今年度は、子どもたちを中心に参加者が64名ということで、大にぎわいのキャンプとなりました。

1日目は、椎原川での自然探索と海外研修生の国の料理づくりにチャレンジ。夜は、キャンプファイヤーを囲み、歌あり、ダンスありのにぎやかな国際交流会になりました。



夕食のミャンマー・カレー作り

2日目は、畑をまわって、有機栽培で育てられたキュウリやナス、ゴーヤを収穫するなど、研修センターでの体験や脇山の自然を大いに楽しみました。

今年のキャンプはあまり暑くなく、夜も涼しく、グラウンドに張ったテントでぐっすり寝ることができたので、落ち着いてプログラムを進めることができました。オイスカ西日本研修センターは、

参加した有田校区の子どもたちも楽しい思い出作りにお役に立てたことと思います。(寄稿 オイスカ西日本研修センター研修課長 豊田敏幸)



研修生と一緒にゴーヤの収穫

3年目の緑のカーテン

地域の人々とゴーヤ談議に 花が咲き！ 飯倉中央公民館

早良区では、地球温暖化防止対策の一環として、建物の壁面を朝顔やゴーヤで覆う「緑のカーテン」作りに取り組んでいます。緑のカーテンは室内に入る日差しを適度に遮るため、冷房効率が向上し、窓一面を覆う緑は見た目にも涼しく心も癒されます。

この取り組みは、平成21年度か



大きく実ったゴーヤ

ら「早良区広げよう緑のカーテン事業」として行っており、3年目の今年は早良区内の全ての公民館、および老人いこいの家などで実施しました。

今号と次号で取り組みを紹介します。

飯倉中央校区の飯倉中央公民館(宮地恵子館長)では、緑のカーテンとして定着してきました。

今年度は、連作で成長を心配しましたが、この暑さにも負けずに、緑のカーテンの役割を果たしてくれました。たくさん収穫があり、地域の人々とゴーヤ談議に花が咲きます。採れたてのゴーヤでジュースを作り、みんなで乾杯!!

ゴーヤで元気になり、しっかりと地域コミュニティができました。